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ДО р о г и е  С о б р а т ь я  и  
Д р у з ь я  С а л е з и а н с к и х  
Миссий! 

Сегодня мы вспоминаем первую 
миссионерскую экспедицию дона Боско 
11 ноября 1875, которая наложила 
глубокий отпечаток не только на ход 
Салезианской истории, но и на 
духовный облик Салезианского ордена. 
Сам дон Боско организовал 11 мис-
сионерских экспедиций. В 1888 году 
20% салезианцев были в американской 

миссии! 11,000 миссионеров, работавших с 1875 по 2013, 
оказали огромное влияние на характер, духовность и миссию 
салезианского ордена! Большое влияние они оказали и на 
Салезианскую святость! Даже Папа Франциск признает 
жизнь первых миссионеров в Патагонии плодотворной 
моделью христианской жизни (La Civilta Cattolica, 20 
сентября 2013). Среди святых, блаженных, почтенных слуг 
Божиих Салезианской семьи есть 25 миссионеров, и 
участвовавших в первой евангелизации! Действительно, 
сущность нашей Конгрегации, разумеется, миссионерская! 

                                                    
                                                                                                                                                                         

                                                                                                                                                                          о. Вацлав Kлемент, SDB 
                                              Coветник по делам Mиссий 

 

ЗЗЗааачччеееммм   пппооосссыыылллааатттььь   нннаааммм   мммиииссссссиииооонннеее---
ррроооввв???  МММыыы   нннеее  бббеееддднннаааяяя   ссстттрррааанннааа!!! 
 
Нередко можно услышать от салезианцев из техноло-
гически развитых стран: "Зачем посылать нам мисси-
онеров? Мы не бедная страна!" Аналогично, некото-
рые миссионеры из стран, считающихся «миссионер-
скими», также не видят смысла ехать на миссии в 
богатые  или развитые страны. Для  многих салезиан-
цев здесь лежит невысказанная "проблема" в отноше-
нии директивы последнего Генерального Капитула: 
восстановить духовность в Европе путем необходи-
мого вмешательства - возобновления Салезианского 
присутствия на континенте (26 GC, 108, 111), которое 
в настоящее время известно как «Проект Европа». На 
самом деле проблема лежит глубже, чем в социально-
географической плоскости! Она уходит корнями в ос-
обое понимание «миссии», выраженное в Ad Gentes 
н.6, понимаемой исключительно как однонаправлен-
ное движение от «христианской» страны к «язычес-
ким» землям, и от Evangelii Nuntiandi н.31, где прод-
вижение и развитие рассматриваются как наиболее 
важные компоненты миссии. Кажется, что понима-
ние миссии у многих людей - окостеневшее. Тем не 
менее, уже в 1991 году Иоанн Павел II настаивал в 
Redemptoris Missio н.н. 33-34, что миссия не может 
больше рассматриваться исключительно с однонап-
равленной и географической точки зрения, но в пер-

 

вую очередь как - как провозглашение Иисуса Христа во взаимопроникающих контекстах, где существует 
необходимость либо missio ad gentes, либо обычной пастырской деятельности, либо новой евангелизации. Таким 
образом, он призвал к взаимодействию и взаимной помощи разных церквей в странах, которые традиционно 
называются «христианскими» и «миссионерскими». Именно в этом свете Папа Бенедикт XVI пригласил Церковь в 
Африке «внести свой вклад в новую евангелизацию в отдельных странах», у которых сегодня, к сожалению, не 
хватает призваний. «Это, - подчеркнул он, - не является ослаблением миссионерского импульса ad gentes,но 
“конкретным признаком” его “плодотворности”! (Africae Munus no. 167). С  позиции  этог о н ов ог о ви дения  
пробл емы миссии  Папа  Франциск пост оя нно призывает  кат оли -  
ков  идти  “на периферию общества”, чтобы провозглашать Евангелие. Поэто- 
му Генеральный Настоятель настаивает на том, что «Проект Европа» является 
“Проектом Конгрегации”, который включает в себя «все регионы и 
инспектории» (GC 26, с.147) и в первую очередь требует от всех салезианцев 
обращения ума и сердца, чтобы осуществить это серьезное изменение в 
понимании «миссии». Только тогда будет возможен разносторонний обмен 
салезианских миссионеров, объединенных взаимным доверием и открытостью, 
которые, в конечном счете, обогатят все инспектории и обновят всю 
Конгрегацию!                                                            О.Альфред Маравилла 

                                                                                           Миссионерский Департамент 



M
КККаааккк   пппееерррвввыыыеее   СССааалллееезззиииааанннссскккиииеее   мммиииссссссиииооонннееерррыыы   ввв   АААмммееерррииикккеее,,,   
   ЯЯЯ   тттооожжжеее   ссслллууужжжууу   мммииигггрррааанннтттаааммм  ………  ввв   ЕЕЕввврррооопппеее!!! 

 
 

оё миссионерское призвание родилось, когда я был с Салезианском 
преновициате б л а г од а р я  ф и л ь м у о б  о . Л уи се  Б ол л а  и его миссии 
среди индейцев племени Ачуар в перуанской Амазонии.           Это видео  

тронуло мое сердце, и я не мог выбросить из головы желание однажды отправиться к тем 
нуждающимся в заботе людям. Так, во время новициата, я попросил регионального 
настоятеля, который теперь является нашим Генеральным Настоятелем, отправить меня  в 
миссию ad gentes. Он сказал, что прежде чем получить ответ на мою просьбу, мне следует 
завершить обучение на курсе философии. Когда я начал пастырскую практику в 2001 г. 

меня отправили вместе с другими четырьмя миссионерами в перуанскую часть Амазонии, чтобы основать там первую 
Салезианскую общину, работая с индейцами 7 племен. Моя мечта стала воплощаться в реальность. Первый год своей 
практики я провел в служении индейцам, а затем меня перевели в Лиму работать с беспризорными детьми. 
        После окончания курса теологии я выразил желание  посвятить себя миссии ad gentes, ad extra. Ответ я получил в 
2010 году, когда уже работал священником в Амазонке. Это назначение было частью «Проекта Европа». Таким 
образом,  сначала меня направили в Ирландию, а затем в Генуа - Сампьердарена работать с латиноамериканскими 
мигрантами. Конечно, я столкнулся с трудностями в связи с культурным шоком: языковой барьер, братские 
отношения, отличие в мировоззрении Салезианского духа и мирского восприятия, трудность интеграции веры и жизни, 
и т.д.,  даже у нас Салезианцев - недостаточные усилия в содействии интеграции. 
       Новый курс для новых миссионеров был очень полезен. Потому что я шел к совершенно другой культуре, чем моя, 
и нас готовили к этому в течение курса. Он также помог мне предпринять определенные шаги в сторону интеграции и 
анализа различных европейских реалий. Он предупредил нас обо всех трудностях, которые мы могли встретить. Знание 
источников Салезианскй харизмы, неделя духовности, обмен опытом новых миссионеров, это темы, которые были 
для меня чрезвычайно полезны. 
       Некоторые люди спрашивают меня: «Нам нужны миссионеры в Перу, зачем работать с латиноамериканцами в 
Европе"? Я ответил на это следующим образом: «Одной из основных задач первых Салезианских миссионеров была 
забота об итальянских мигрантах в Америке. Сегодня моя главная задача состоит в том, чтобы заботиться в Генуе о 
латиноамериканских мигрантах, которые так долго ждали присутствия латиноамериканского священника». Я знаю, что 
есть так много нужды в моей стране, и я испытал это на себе. 
Но я также знаю, что латиноамериканским мигрантам очень нужна 
помощь в том, чтобы вернуться к их культурным корням, быть 
услышанными и снискать утешение особенно в это время кризиса 
всех сфер: экономической, социальной, политической, культурной 
и религиозной. Вот почему я никогда не устаю благодарить Бога за 
то, что Он направляет мою жизнь и жизнь всех миссионеров, 
которые являются частью «Проекта Европа», в соответствии с Его 
волей. 

                                                                 О. Даниэль Коронель , 
                                                                  Перуанский, миссионер в Италии 
 
 

Курс для Новых Миссионеров, членов 144-ой Салезианской Миссионерской Экспедиции - 
(https://vimeo.com/77022954), подготовлено о. Романом Сиконем “Группа 43” (Польша). 

 
  
 
 

Салезианская Миссионерская Интенция 
ЗЗаа CCAAMM 44 ((ццееллыыйй  ААммееррииккааннссккиийй  ккооннттииннееннтт)) 

 

Чтобы CAM4 и COMLA9 в  Maрaкaйбo, Венесуэла, способствова-
ли обновлению миссионерского рвения по всему континенту. 

 
 
 

Об успешной реализации Американского Миссионерского Конгресса (CAM 4) и Латиноамериканского Миссионерского Конг-
ресса (COMLA 9) в Маракайбо, Венесуэла (26 ноября - 1 декабря 2013 года). Перед CAM4, SDBs и FMAs из разных инспекторий 
Америки соберутся на дни рефлексии на тему начального провозглашения Иисуса Христа в Америке (Венесуэла), а затем будут 
участвовать в CAM4. Будем молиться, чтобы опыт возобновил миссионерское рвение на континенте. Важно, чтобы христиане 
Америки росли в сознании и приверженности в их ответственности провозглашать Евангелие в своей среде, но и вне своего кон-
тинента, выполняя то, что епископы уже отметили в документе Пуэбла (CELAM, 1979): "Это правда, что нам самим нужны мис-
сионеры... но мы должны дать от нашей бедности" (368). 

 


